

	KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET, DAN TEKNOLOGI UNIVERSITAS MULAWARMAN FAKULTAS PERTANIAN PROGRAM STUDI DOKTOR ILMU PERTANIAN	NOMOR SOP	: 8/UN17.3/PGJMF/POB.08/2023
		TGL. PEMBUATAN	: 10 Februari 2023
		TGL. REVISI	: -
		TGL. EFEKTIF	: 13 Februari 2023
PROSEDUR SEMINAR PROPOSAL DISERTASI KOLOKIUUM		HALAMAN	: 1 dari 6
DASAR HUKUM		KUALIFIKASI PELAKSANA	
<ol style="list-style-type: none"> 1. Undang-Undang No.12 Tahun 2012 tentang Pendidikan Tinggi. 2. Peraturan Pemerintah No. 4 Tahun 2014 Tentang Penyelenggaraan Pendidikan Tinggi dan Pengelolaan Perguruan Tinggi. 3. Peraturan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan No.3 Tahun 2020 Tentang Standar Nasional Pendidikan Tinggi. 4. Peraturan Rektor Unmul No. 17 Tahun 2020 tentang Penyelenggaraan Pendidikan dan Pengajaran, Penelitian, Pengabdian Kepada Masyarakat Berbasis Kampus Merdeka dan Merdeka Belajar 5. Panduan Akademik Program Studi Doktor Ilmu Pertanian, Fakultas Pertanian, Universitas Mulawarman Tahun 2022 		<ol style="list-style-type: none"> 1. Memiliki kemampuan pengolahan data 2. Mengetahui tugas dan fungsi sistem dan prosedur pemerintahan 3. Mengetahui tugas dan fungsi mekanisme pembuatan laporan 4. Mengetahui standar nasional pendidikan tinggi 5. Mengetahui panduan akademik program studi doktor 6. Mengetahui peraturan rektor unmul 	
KETERKAITAN		PERALATAN PERLENGKAPAN	
<ol style="list-style-type: none"> 1. Prosedur Penetapan Dosen Pembimbing Disertasi Program Studi Doktor Ilmu Pertanian 		<ol style="list-style-type: none"> 1. Lembaran kerja/Rencana kerja anggaran 2. Term of Reference (TOR) 3. Komputer/Printer/Scanner 4. Jaringan Internet 	
PERINGATAN		PENCATATAN DAN PENDATAAN	
Apabila laporan terlambat dibuat maka pelaksanaan kegiatan berikutnya akan tertunda		Disimpan sebagai data elektronik dan manual	

PROSEDUR SEMINAR PROPOSAL DISERTASI KOLOKIUUM
PROGRAM STUDI DOKTOR ILMU PERTANIAN
FAKULTAS PERTANIAN
UNIVERSITAS MULAWARMAN

No	Proses	Penanggungjawab			Tanggal
		Nama	Jabatan	Tandatangan	
1	Perumusan	Tim Pengelola PS. Doktor Ilmu Pertanian	-	ttd	10 Februari 2023
2	Pemeriksaan	Dr. Aswita Emmawati, S.TP., M.Si.	Ketua UJM PS. Doktor Ilmu Pertanian	ttd	10 Februari 2023
3	Persetujuan	Prof. Dr.sc.agr. Nurhasanah, M.Si.	Koordinator PS. Doktor Ilmu Pertanian	ttd	10 Februari 2023
4	Penetapan	Prof. Dr. Ir. Rusdiansyah., M.Si.	Dekan Fakultas Pertanian	ttd	10 Februari 2023
5	Pengesahan	Prof. Dr. Juraemi, M.Si.	Ketua Senat Fakultas Pertanian	ttd	10 Februari 2023
6	Pengendalian	Tetty Wijayanti, S.P., M.P.	Ketua GJMF Fakultas Pertanian	ttd	10 Februari 2023

<p>1. Tujuan Prosedur Seminar Proposal Disertasi</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Prosedur ditujukan untuk menjelaskan tatacara dan mekanisme pelaksanaan pembuatan proposal disertasi dan/atau standar proposal penelitian bagi kandidat doktor (mahasiswa doktor) serta proses penilaiannya pada Program Doktor Ilmu Pertanian, Fakultas Pertanian, Universitas Mulawarman agar terjamin selesainya Proposal Disertasi yang memenuhi standar kualitas proposal penelitian untuk program doktor. 2. Membakukan mekanisme pelaksanaan Seminar Proposal Disertasi. 3. Memberikan pedoman kepada pengelola program studi dan staf kependidikan di Program Studi Doktor Ilmu Pertanian, Fakultas Pertanian, Universitas Mulawarman dalam pelaksanaan seminar proposal disertasi. 4. Membuat forum bagi mahasiswa dalam rangka penyempurnaan proposal disertasi dari peserta seminar.
<p>2. Luas Lingkup Prosedur Seminar Proposal Disertasi</p>	<p>Prosedur ini menjelaskan mekanisme pengajuan dan pelaksanaan seminar proposal disertasi dan penetapan dosen pembimbingnya serta menguraikan kriteria penilaian proposal disertasi pada Program Studi Doktor Ilmu Pertanian, Fakultas Pertanian, Universitas Mulawarman yang memenuhi standar kualitas sebuah proposal penelitian untuk program doktor.</p>
<p>3. Standar Prosedur Seminar Proposal Disertasi</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Syarat mahasiswa dapat melakukan seminar adalah: <ul style="list-style-type: none"> – Mahasiswa yang mendaftar seminar, wajib mencantumkan dalam KRS mata kuliah seminar proposal – Materi yang disajikan dalam seminar adalah proposal/usulan penelitian disertasi yang telah disetujui oleh komisi pembimbing. – Mahasiswa dapat melakukan seminar apabila berstatus sebagai mahasiswa aktif. – Sebelum melakukan seminar, mahasiswa wajib menghadiri seminar minimal 3 (tiga) kali atau menghadiri seminar internasional atau nasional dan orasi ilmiah guru besar Universitas Mulawarman yang dibuktikan dengan sertifikat kehadiran. Satu kegiatan diakui 1 kali kehadiran. – Mahasiswa dapat melaksanakan seminar proposal/usulan apabila telah melaksanakan residensi semester 1 dan lulus ujian kualifikasi/prelim 2. Seminar proposal disertasi merupakan penyajian atau presentasi secara oral terhadap rencana / usulan kegiatan penelitian (proposal disertasi) dalam suatu rapat / sidang terbuka didepan komisi pembimbing, penguji, dan mahasiswa. 3. Makalah seminar diperbanyak oleh mahasiswa sesuai kebutuhan untuk peserta seminar 4. Kegiatan ini berbobot 1 (satu) SKS 5. Sidang seminar proposal disertasi dipimpin oleh koordinator prodi atau dosen yang ditunjuk oleh prodi 6. Seminar wajib dihadiri minimal oleh salah seorang komisi pembimbing (offline). 7. Seminar wajib dihadiri oleh seluruh dosen penguji, baik secara offline maupun online

	<ol style="list-style-type: none"> 8. Durasi seminar maksimal 120 menit dengan rincian presentasi 15-20 menit, diskusi dan komentar (termasuk pimpinan sidang, komisi pembimbing, penguji) 100 menit (masing-masing 15 menit). 9. Penilaian terhadap usulan proposal disertasi mencakup latar belakang, substansi permasalahan yang akan diteliti, tujuan penelitian, pendekatan dan metodologi yang akan digunakan, serta kepusatakaan. 10. Penilaian dinyatakan dalam huruf mutu A, B+, B, atau mengulang / gagal. 11. Jika proposal disertasi dinyatakan lulus, maka mahasiswa dapat melanjutkan dengan kegiatan penelitian
<p>4. Definisi Istilah</p>	<p>Dalam prosedur ini yang dimaksud dengan:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Proposal Disertasi menurut Standar Nasional Pendidikan Tinggi (SN-DIKTI) merupakan rencana kerja mahasiswa dalam rangka pelaksanaan penelitian untuk penyusunan disertasi pada program doktor. 2. Proposal disertasi memuat bagian awal disertasi yang mencakup halaman judul (sampul luar dan sampul dalam) dan halaman persetujuan; bagian utama usulan penelitian yang memuat pendahuluan, tinjauan pustaka, kerangka pemikiran dan hipotesis, metode penelitian, jadwal penelitian, dan daftar pustaka; serta bagian akhir yang terdiri dari lampiran (jika ada) yang dapat berupa dukungan sarana dan prasarana penelitian, borang uji sensoris, borang kuesioner terstruktur, pedoman wawancara atau instrumen yang sudah distandarisasi, surat kesediaan (inform consent), ethical clearance, dan sebagainya. Format dan kerangka penulisan proposal disertasi diatur dalam Pedoman Penulisan Penelitian Disertasi Program Studi Doktor Ilmu Pertanian Fakultas Pertanian Universitas Mulawarman yang disesuaikan dengan format penulisan karya ilmiah yang berlaku di Fakultas Pertanian Universitas Mulawarman. Ide dan substansi rencana penelitian/disertasi harus memiliki novelty / kebaruan, originalitas tinggi dan bukan duplikasi dari penelitian-penelitian sebelumnya. 3. Kerangka rencana penelitian bersifat komprehensif, mendalam, dan sintesis, yang setelah diisi dengan data empirik dan teruji akan menjadi menjadi sebuah Disertasi. Dari data empirik penelitian disertasi ini juga akan melahirkan paling tidak 2 (dua) judul karya ilmiah/artikel yang dapat dipublikasi pada jurnal nasional terindeks dan/atau jurnal internasional terindeks / bereputasi, serta dapat menghasilkan temuan baru berupa teori, model, produk, dan/atau teknologi. 4. Proposal disertasi ini dibimbing oleh Tim Promotor yang sesuai dengan bidang ilmu /konsentrasi dan diharapkan dapat diselesaikan dalam waktu satu semester. Substansi dan tema penelitian disertasi harus menggambarkan roadmap rencana penelitian dan harus sesuai dengan bidang ilmu/konsentrasi serta selaras dengan roadmap penelitian Tim Promotor/Pembimbing khususnya Ketua Promotor dan roadmap penelitian prodi. 5. Komisi pembimbing adalah kelompok kerja dosen Program Studi Doktor Ilmu Pertanian, Fakultas Pertanian, Universitas Mulawarman yang ditetapkan oleh Dekan Fakultas Pertanian untuk mengarahkan

	<p>dan membimbing mahasiswa dalam menyusun rencana perkuliahan dan penelitian, pelaksanaan penelitian, dan penulisan disertasi.</p> <ol style="list-style-type: none"> 6. Peserta seminar adalah mahasiswa pascasarjana dan dosen Universitas Mulawarman, serta non civitas akademika Universitas Mulawarman 7. 1 SKS terdiri atas kegiatan tatap muka dan kegiatan mandiri 170 (seratus tujuh puluh) menit per minggu per semester. Interaksi/bimbingan antara mahasiswa dengan Tim Pembimbing dalam penyusunan Proposal Disertasi harus dilaksanakan minimal 5 kali tatap muka/JTM dan 2 pertemuan (JTM) di antaranya adalah pertemuan seluruh tim pembimbing dalam bentuk sidang komisi (memiliki SOP tersendiri), selebihnya adalah penugasan mahasiswa untuk mengkaji literatur, menyusun kerangka pikir, merumuskan hipotesis, menyusun roadmap penelitian, disain penelitian/percobaan, teknik pengumpulan dan analisis data sehingga menjadi sebuah kerangka proposal disertasi yang menjadi materi/bahan untuk dikonsultasikan atau didiskusikan dengan Tim Pembimbing. 8. Penilaian proposal disertasi dilakukan di dalam suatu forum/sidang tertutup dengan menggunakan indikator/kriteria penilaian yang dibuat di Program Studi. 9. Sebelum diberikan penilaian terhadap substansi Proposal Disertasi, mahasiswa wajib mempresentasikan proposal disertasinya dalam bentuk Seminar Proposal (kolokium) yang dihadiri oleh mahasiswa yang bersangkutan, Tim pembimbing, dan minimal 3 (tiga) orang dosen penelaah/penguji yang relevan dengan bidang kajian disertasi serta dapat dihadiri oleh dosen dan mahasiswa program doktor dan program magister.
<p>5. Prosedur Seminar Proposal Disertasi</p>	<ol style="list-style-type: none"> 1. Mahasiswa mengisi & menyerahkan Form usulan seminar proposal dan naskah proposal disertasi 2. Program Studi memeriksa kelengkapan berkas 3. Program Studi menyusun draft SK tim seminar & penguji proposal disertasi 4. Dekan mengusulkan surat permohonan penetapan SK Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi kepada Rektor. Dekan menerbitkan Surat Tugas Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi kepada Koordinator Program Studi 5. Rektor mengesahkan SK Tim Seminar & penguji proposal disertasi 6. Program Studi mengedarkan Surat Tugas, SK Rektor, undangan dan berkas seminar proposal disertasi 7. Pelaksanaan seminar proposal disertasi 8. Program studi menyusun keputusan hasil seminar dan rekomendasi perbaikan proposal disertasi untuk ditindak lanjuti kepada mahasiswa 9. Mahasiswa menindaklanjuti rekomendasi hasil seminar proposal disertasi 10. Mahasiswa meminta persetujuan tim seminar dan penguji disertasi untuk pengesahan proposal disertasi 11. Penyerahan proposal disertasi

6. Pihak yang menjalankan Prosedur Seminar Proposal Disertasi	<ol style="list-style-type: none"> 1. Rektor 2. Dekan 3. Program Studi 4. Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi 5. Mahasiswa
7. Bagan Alir Prosedur Seminar Proposal Disertasi	[seluruh prosedur digambarkan dalam bentuk bagan di lampiran]
8. Catatan	-
9. Dokumen Terkait	<p>Prosedur ini dilengkapi dengan:</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. Form SPD-01 Lembar Konsultasi Disertasi 2. Form SPD-02 Usulan Seminar Proposal Disertasi 3. Form SPD-03 Lembar Bukti Menghadiri Seminar 4. Form SPD-04 Persetujuan Seminar Proposal Penelitian Disertasi 5. Form SPD-05 Daftar Hadir Peserta Seminar Proposal Disertasi 6. Form SPD-06 Daftar Hadir Dosen Penguji Seminar Proposal Disertasi 7. Form SPD-07 Penilaian Seminar Proposal Disertasi 8. Form SPD-08 Lembar Rekomendasi Perbaikan Seminar Proposal Disertasi 9. Form SPD-09 Berita Acara Seminar Proposal Disertasi 10. Form SPD-10 Evaluasi Pelaksanaan Seminar Proposal Disertasi 11. Form SPD-11 Evaluasi Panitia Seminar Disertasi 12. Ketentuan Seminar Proposal Disertasi

**PROGRAM STUDI DOKTOR ILMU PERTANIAN
UNIVERSITAS MULAWARMAN**



**PROGRAM STUDI DOKTOR ILMU PERTANIAN
UNIVERSITAS MULAWARMAN**

Bagan Alir Seminar Proposal Disertasi Kolokium Program Studi Doktor Ilmu Pertanian

No.	Kegiatan	Pelaksana				Mutu Baku			Keterangan	
		Rektor	Dekan	Program Studi	Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi	Mahasiswa	Kelengkapan	Waktu		Output / Dokumen
1.	Mahasiswa mengisi & menyerahkan Form usulan seminar proposal dan naskah proposal disertasi					Mulai	<ul style="list-style-type: none"> - Form SPD-01 Lembar Konsultasi Disertasi - Form SPD-02 Usulan Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-03 Lembar Bukti Menghadiri Seminar - Proposal Disertasi 			
2.	Program Studi memeriksa kelengkapan berkas:						<ul style="list-style-type: none"> - Form SPD-01 Lembar Konsultasi Disertasi - Form SPD-02 Usulan Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-03 Lembar Bukti Menghadiri Seminar - Proposal Disertasi 	1 Hari		
3.	Program Studi menyusun draft SK tim seminar & penguji proposal disertasi						Draft SK Tim Seminar & Penguji Proposal Disertasi	1 Hari	Draft SK Tim Seminar & Penguji Proposal Disertasi	
4.	Dekan mengusulkan surat permohonan penetapan SK Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi kepada Rektor. Dekan menerbitkan Surat Tugas Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi kepada Koordinator Program Studi						Draft SK Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi	1 Minggu	<ul style="list-style-type: none"> - Surat permohonan penetapan SK Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi - Surat Tugas Tim Seminar dan Penguji Proposal Disertasi 	
5.	Rektor mengesahkan SK Tim Seminar & penguji proposal disertasi						SK Tim Seminar & Penguji Proposal Disertasi	1 Minggu	SK Tim Seminar & Penguji Proposal Disertasi	
6.	Program Studi mengedarkan Surat Tugas, SK Rektor, undangan dan berkas seminar proposal disertasi						Berkas seminar proposal disertasi.	2 Hari	Undangan seminar proposal disertasi	
7.	Pelaksanaan seminar proposal disertasi						Undangan & Berkas seminar proposal disertasi	1 Hari	<ul style="list-style-type: none"> - Form SPD-04 Penetapan Seminar Proposal Penelitian Disertasi - Form SPD-05 Daftar Hadir Peserta Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-06 Daftar Hadir Dosen Penguji Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-07 Penilaian Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-08 Lembar Rekomendasi Perbaikan Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-09 Berita Acara Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-10 Evaluasi Pelaksanaan Seminar Proposal - Form SPD-11 Evaluasi Panitia Seminar 	Penilaian terhadap seminar hasil penelitian adalah lulus dengan nilai A, B, C atau mengulang/tidak lulus. Mahasiswa yang mendapatkan nilai <B (tidak lulus) wajib mengulang seminar
8.	Program studi menyusun keputusan hasil seminar dan rekomendasi perbaikan proposal disertasi untuk ditindak lanjuti kepada mahasiswa							1 Hari	<ul style="list-style-type: none"> - Form SPD-08 Lembar Rekomendasi Perbaikan Seminar Proposal Disertasi - Form SPD-09 Berita Acara Seminar Proposal Disertasi 	
9.	Mahasiswa menindaklanjuti rekomendasi hasil seminar proposal disertasi						<ul style="list-style-type: none"> - Form SPD-08 Lembar Rekomendasi Perbaikan Seminar Proposal Disertasi 	2 Minggu	Proposal Disertasi	
10.	Mahasiswa meminta persetujuan tim seminar dan penguji disertasi untuk pengesahan proposal disertasi						Proposal Disertasi		Proposal Disertasi yang sudah di sahkan	Di sarankan untuk melaksanakan sidang komisi sebelum pengesahan proposal disertasi
11.	Penyerahan proposal disertasi						Proposal Disertasi yang sudah di sahkan			